
達沃斯論壇今揭幕 李克強演講受矚目
第十屆夏季達沃斯論壇6月26至

28日在天津拉開帷幕，國務院總理
李克強將出席。此次論壇是在世界
經濟復甦乏力、經濟全球化深入發
展、合作共贏已成世界大勢的背景

下召開的。世人期待論壇能給世界經濟精準把脈，更
期待中國為世界經濟復甦貢獻新動力。

李克強將述改革方向
世界經濟近幾年來復甦依舊乏力。一些地區一體化

進程嚴重受阻，保護主義不時抬頭，世界上諸多經濟
體都面臨「怎麼辦」的問題。

達沃斯論壇是世界經濟界精英坐而論道的場所，各
位經濟大咖也會尋求合作機會，但最重要的莫過於論
壇的主旨：交流觀點 凝聚才智。這次論壇的意義也在
於此。

與會者將分析世界經濟復甦乏力的本因，更會討論
破解經濟難題的路徑，尋求合作是與會者的主要目

的。中國雖然因推進經濟改革而經濟增速放緩，但仍
然是增長強勁的主要經濟體之一，也是外國企業和跨
國公司希冀合作的主要夥伴。李克強總理會在會上介
紹中國供給側結構性改革舉措，也會強調改革創新的
新方向。

聚焦創新拓合作空間
舊的經濟發展模式已經不能適應時代發展需要，各

國都在改革創新，探索發展新路徑。
改革就是改變舊的生產結構、生產方式和產品結

構，根據新需求進行改造，使經濟結構更加合理、方
式更加科學、產品更加先進。創新就是在已有基礎上
更新觀念、技術、管理模式和生產方式。美國全力打
造製造業創新網絡，德國力推「工業4.0」，印度提出
「數字印度」，中國推出中國製造2025、互聯網＋、
大眾創業和萬眾創新，創新已然成為發展機遇，拓展
了合作空間。

正如這次論壇的主題「第四次工業革命——轉型的

力量」所示，我們迎來了第四次工業革命，轉型是大
勢所趨，也是力量所在。智能化、信息化已成為經濟
發展動力的新源泉。

近年來，世界經濟論壇無數，研討交流會無數。人
們一致的觀點基本上都聚焦在改革與創新上。誰能改
革早、創新快，誰就能立於長足發展的優勢地位。中
國提出的五大發展理念（編按：創新、協調、綠色、
開放、共享）也被世界普遍認同。今後，全世界的資
金和技術應在這些方面有更多傾斜，因為這是世界經
濟復甦潛力之所在、活力之所在。

貢獻中國方案和才智
當今世界的另一大特點是各個經濟體日益結為你中

有我、我中有你的利益共同體和命運共同體，加強合作
也是此次論壇的主要議題之一。我們完全可以相信，在
天津召開的夏季達沃斯論壇一定會在把脈經濟、改革創
新上給世人留下深刻印記。中國領導人和中國經濟界大
咖們也一定會貢獻中國方案和中國才智。

余 聲

金立群：港入亞投行近成事
首屆年會開幕即擴容 9月底前接受新成員申請

香港文匯報訊（記者 張聰

北京報道）亞洲基礎設施投資

銀行（亞投行）首屆理事會年

會昨日在北京舉行。行長金立

群表示，亞投行將啟動納新工

作，9 月底前接受新會員申

請。針對香港何時加入的問

題，金立群表示，香港已經提

出申請，他相信，香港很快就

會成為亞投行的正式成員。
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香港文匯報訊（記者海巖北京報道）內地金融監管
框架改革提上日程，但各方方案分歧頗大。中國社科院
國家金融與發展實驗室近日發佈《中國金融監管報告
（2016）》提出宜以「更加保守」和「循序漸進」的方
式推進改革。

年內金融工作會議將定調
去年股市大幅波動暴露出現有金融監管協調的弊端，
金融監管框架改革在「十三五」規劃建議中被正式提
出，隨後「一行三會」（中國人民銀行、中國銀監會、
中國證監會和中國保監會）合併的呼聲不絕於耳。國家
金融與發展實驗室理事長李揚表示，年內召開的中央金

融工作會議將對此定調。

分四步走 建主管委員會
《報告》建議金融監管框架改革分四步走。第一步，
在堅持分業監管體制的前提下，進一步加強金融監管機
構間及與央行間的協調，逐步將協調機制進行鞏固與完
善，並形成法律約束機制。
第二步，依託金融監管協調機制建立「國家金融穩定

委員會」，形成實體性的主管部門，進一步明確監管協
調的部門分工與責權利。
第三步，授權「國家金融穩定委員會」統籌中國金融

監管組織框架調整，理順宏觀審慎和微觀審慎之間的邊

界，由央行負責貨幣政策、宏觀審慎管理、系統重要性
機構及統計和金融基礎設施建設，以「三會」為班底組
建一個或兩個新的監管部門，負責微觀審慎監管和行為
監管工作，並逐步明確地方政府部門的責任。
第四步，最終形成「三層」+「雙峰」的監管框
架。其中，「三層」是指頂層為金融穩定委員會（或
由央行負責），中間層為具體的金融監管機構，底層
為相應的地方政府及監管部門；「雙峰」是指具體的
監管職能分為審慎監管機構和行為監管機構。
其中，審慎監管機構是由現有「三會」中的具體監

管部門組成，而行為監管機構則為獨立的金融消費者
和投資者保護部門。

社科院報告：金融監管框架改革宜保守漸進

亞投行年會要點
運營管理方面
■會議選舉韓國理事為第二屆理事會主席，
格魯吉亞和英國理事為副主席，同時選舉
產生了新一屆董事會。

貸款項目方面
■亞投行與中國財政部簽署了關於亞投行項
目準備特別基金的協議。中方將向該基金
捐款5,000萬美元。

■首批4個項目，貸款總額5.09億美元：
1.孟加拉國電力輸送升級和擴容項目
貸款1.65億美元

2.印尼國家貧民窟升級項目
貸款2.165億美元（與世行聯合融資）

3.巴基斯坦M4國家高速公路貸款項目
貸款1億美元（與亞行聯合融資）

4. 塔吉克斯坦首都杜尚別到烏茲別克斯坦
邊境的公路改善項目
貸款2,750萬美元（與歐復開行融資）

收新成員方面
■啟動納新工作，9月30日前接受申請。目
前已有24個經濟體希望加入。

資料來源：中新社

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）針對外界普遍
關注的是否在英設立辦事處，金立群在新聞發佈會上
表示，英國將繼續在亞投行扮演重要角色。
他指出，現在有許多歐洲國家申請亞投行，未來不

排除在倫敦設立辦事處。此前倫敦、法蘭克福和盧森
堡為爭奪亞投行歐洲辦事處展開激烈競爭。

英續飾要角 倫敦或設辦

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報
道）亞投行首批通過批准的四個項目
昨日在首屆年會上正式亮相，貸款總
額5.09億美元，涉及電力、交通和居
住改善多個基礎設施領域。
首批四個項目中，孟加拉國的電力

輸送升級和擴容項目為亞投行獨立提
供貸款的項目。其餘三個項目，包括
印尼國家貧民窟升級項目、巴基斯坦
M4國家高速公路（紹爾果德與哈內
瓦爾段）貸款項目、塔吉克斯坦首都
杜尚別到烏茲別克斯坦邊境的公路改
善項目，均由亞投行分別與世界銀
行、亞洲開發銀行、歐洲復興開發銀
行等多邊開發銀行聯合融資。

中國捐款助低收入國
此外，亞投行與中國財政部簽署了

《關於亞投行項目準備特別基金的協
議》。根據該協定，中方將向該基金
捐款5,000萬美元，分三年支付，主
要用於幫助低收入成員國準備主權貸
款項目，將於今年秋季啟動。

金立群指出，本屆年會後，現有57個正式成員的
亞投行將啟動納新工作，目前已經有了24個意

向新成員。新成員接納截止日期為2016年9月30日，
2017年初有望實現擴容。

兩地正討論金融關係問題
香港財政司司長曾俊華以中國代表團成員身份出席年
會，他表示，香港已申請加入亞投行，並得到正面回應，
但新會員要經過一定入會程序，希望香港可盡快加入。
對此，金立群在會後的新聞發佈會上回應，香港是
亞洲發展銀行的會員，根據相關協定，香港可申請加
入亞投行，「據我了解，香港正與內地討論金融關係
問題，我有信心香港很快能夠成為亞投行的一員。」

張高麗促建新型夥伴關係
談及亞投行的發展情況，張高麗在致辭中表示，目
前亞投行在機構建設、人才招聘、項目準備等方面都
取得顯著進展。他指出，亞投行是各成員國的亞投
行，是促進地區和世界共同發展的亞投行，必須開展
廣泛合作，形成全方位、強有力的新型合作夥伴關
係，應注重滿足亞洲廣大發展中成員國的發展需求，
提供適應借款國需要、有針對性和多樣化的產品和服
務。張高麗建議，加強與其他多雙邊發展機構和政策

性金融機構的合作夥伴關係，探索開展包括政府與社
會資本合作在內的多種業務模式，體現新型多邊開發
銀行的獨特價值。

跨境基建項目成未來重點
對於亞投行未來工作的重點，金立群透露，亞投行

今後將重點關注具有顯著跨境效應的基礎設施融資項
目，以及可再生能源、交通等領域，具體而言，項目
準備特別基金將於今年秋天投入運營，用來支持欠發
達成員國開展基礎設施專案準備。
亞投行理事會首屆年會為期兩天。亞投行各成員國理

事或代表、意向成員國和國際組織代表出席首屆理事會
年會。亞投行行長、韓國副總理兼財長、波蘭財長、中
國財政部長在開幕式上致辭。本屆年會宣佈，亞投行理
事會第二屆年會將於2017年6月在韓國濟州島舉行。

曾俊華拜訪劉士余金立群
在北京期間，曾俊華先後拜訪中證監主席劉士余及

亞投行行長金立群，就雙方共同關注的議題交換意
見。曾俊華感謝中證監一直對鞏固香港作為全球離岸
人民幣業務樞紐的支持。他又向金立群表示，香港會
繼續支援亞投行的工作，特別在項目融資、投資、財
務管理及外匯管理等方面。
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香港文匯報訊 由中國及柬埔寨兩國企
業合作建設的柬埔寨金銀灣「一帶一路」
產融結合示範區和「瀾湄合作」先行先試
實驗區昨日在金邊啟動。據中新社報道，
該項目預算投資 30億美元，佔地面積
5,059畝，以打造健康養老旅遊為特色的國
際旅遊休閒度假中心為定位，旨在建成柬
埔寨南部規模最大、環境最優、效益最好
的旅遊特區。
該項目由柬埔寨東盟絲路投資公司聯合

宜佳旅遊發展公司等國際化產業和金融創
新夥伴共同建設。宜佳旅遊董事長傅憲亭
表示，項目旨在響應柬埔寨王國政府總理
洪森親王提出的「柬埔寨要在2020年接納
中國遊客200萬，接納世界遊客700萬」
的旅遊產業發展目標，以及積極響應中國
「一帶一路」倡議和「瀾湄合作」機制，
支持柬埔寨經濟發展。

涵酒店會議中心養老院
建設內容包括一個論壇（國際養老金融

論壇永久會址）；兩個中心（東盟國際會
議中心、國際養老金融中心）；三個院
（國際三甲醫院、國際醫護導遊及養老金
融人才培訓學院、國際養老金融研究
院）。
此外，項目還配套建設超五星級酒店，

及國際智慧養老示範基地和海陸空一體化
消防與應急救援服務系統。
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■柬埔寨副總理英財利（左五）出席項目啟
動儀式。 中新社

■■亞投行行長金立群答記者問亞投行行長金立群答記者問。。 新華社新華社
■■曾俊華在年會上與國家財政部曾俊華在年會上與國家財政部
部長樓繼偉交談部長樓繼偉交談。。 政府新聞處政府新聞處

■■亞投行首屆理事會年會昨日在北京開幕亞投行首屆理事會年會昨日在北京開幕。。中國副中國副
總理張高麗同與會嘉賓合影總理張高麗同與會嘉賓合影。。 新華社新華社


